

## SEGUNDO ALMANAQUE

mandadas por Luis Quintana y las independientes al mando del mariscal Gregorio Márquez. Estas se retiraron.

1865.—Combate reñido en el Carnero, Estado de Sonora, entre el indio Tanori partidario del imperio y Gareña Morales. Grandes pérdidas en unas y otras fuerzas.

25 Lún.—Sta. Cleofas.

1810.—Intima rendicion el cura Hidalgo al intendente Riaño que ocupaba la plaza de Guanajuato.

1866.—El terrible guerrillero Joaquín Martínez derrota en Ixmiquilpan al austriaco Vander-Smisen.

26 Már.—Sta. Justina.

1519.—Hernán Cortés entra triunfante á Tlaxcala despues de haber vencido á Nicotencatl.

1866.—Los generales Ángel Martínez y Jesús Toledo derrotan en Guaymas á los imperialistas Tanori, Ahmeda, Terán y Barrios; estos y otros 16 prisioneros son fusilados.

27 Miér.—Stos. Cosme y Damián.

1783.—Nacimiento de D. Agustín de Iturbide en Valladolid.

1864.—Se sometió Cortina en Matamoros al jefe imperialista Mejía.

28 Juév.—S. Venceslao.

1841.—Plan conservador llamado de Tacubaya por Santa-Anna y Paredes.

1766.—Los republicanos Bermúdez y Domínguez atacan la plaza de Irapuato y son rechazados por los imperialistas.

29 Viér.—San Miguel Arcángel.

1815.—Antonio Rodríguez y cuatro independientes mas, son hechos prisioneros y fusilados en Cuquío por Ignacio Miranda.

1866.—El general Lambregts, imperialista, es derrotado y muerto en Ures por el general Ángel Martínez.

30 Sáb.—S. Gerónimo.

1765.—Nació en Valladolid José María Morelos, que mas tarde se distinguió como uno de los mas valientes caudillos de la independencia.

1864.—El destacamento imperialista de "La Banderilla" en Veracruz, recluta la fuerza republicana de Tlacoolután.

### COSAS DE ESTE MES.

Los guardias encuentran el 15 despues de las doce de la noche á varios hombres casi ahogados de pulque, abajo de las banquetas de Catedral —¡Eh! le dicen á uno dándole un puntapié.

—¿Qué cosa? pregunta el borracho agregando una mala razon.

—¡Arriba!

—¿Qué arriba ni qué . . .

Dice otra insolencia el que está tirado.

—Vamos, amigo, ¿qué hace aquí?

—Anillo dando el grito de independencia.

—Pues á darlo a la Diputacion.

Y se lo llevan á acabar de dar el grito en lo que los *pedalitos* llaman la *chinche*.